
 

 

 

 

Il giorno 31 del mese di maggio 2017 alle ore 15,30, Via Archirafi 28 – I piano, nella sala riunioni, si è riunita 

la Commissione Assicurazione di Qualità del Corso di Laurea Magistrale in Farmacia per discutere e 

deliberare sul seguente ordine del giorno: 

1. RAR 2017: stato di avanzamento degli interventi correttivi previsti; 

2. Valutazione della proposta di attivazione di corso di perfezionamento;  

3. Richieste studenti. 

SONO PRESENTI: Prof. Luisa Tesoriere, Prof. Patrizia Diana, Prof. Alessandra Montalbano, Sig. Salvatore 

Sunseri, Dr. Domenico Schillaci 

ASSENTI: Daniela Chifari 

 

1. RAR 2017: stato di avanzamento degli interventi correttivi previsti. 

Correttivo 1c. Stabilizzazione degli studenti immatricolati: 

Il Coordinatore comunica che, insieme ad altri Coordinatori di Corsi di Studio del Dip. STEBICEF, ha 

evidenziato più volte alle ultime sedute del consiglio della Scuola di Scienze di Base e Applicate la necessità 

di programmare la scadenza di immatricolazione ai corsi della classe LM-13, nonché l’inizio dei corsi almeno 

per il primo anno, in data successiva alla pubblicazione dei risultati dei test di ammissione al CdS in 

Medicina e Chirurgia. Tale necessità, ai fini della stabilizzazione degli studenti immatricolati, è stata inoltre 

evidenziata in occasione di una riunione in data 23.01.2017 con il Prorettore alla Didattica, con i 

componenti del Nucleo di Valutazione, con il Delegato alla Logistica e con il Delegato ai Sistemi Informatici 

di Ateneo. Si aspetta l’approvazione del calendario didattico 2017/2018.  

Correttivo 2c: Revisione dei programmi delle materie del corso: 

Su richiesta degli studenti, allo scopo di non appesantire il carico didattico, la Commissione AQ ha stabilito 

di rivisitare, insieme ai docenti interessati, i programmi di alcuni insegnamenti al fine di verificare possibili 

sovrapposizioni tra gli argomenti trattati. Per rendere più aggiornati alcuni programmi di insegnamento, 

inoltre, la Commissione, propone di consultare, in successivi incontri dedicati, i rappresentanti dell’ ordine 

dei farmacisti. 

Correttivo 3c: Sviluppare i contatti con i portatori di interesse e potenziare la terza missione: 

La Commissione AQ ha preso visione dell’evento “Pharma Job Meeting Unipa 2017” organizzato, con la 

collaborazione di docenti del Corso di Studio, dall’Associazione Studenti Farmacia Palermo, con il patrocinio 

dell’Università degli studi di Palermo. L’evento si è svolto mercoledì 10 Maggio dalle 8.30 alle 13.30 e ha 

coinvolto circa 700 partecipanti, tra studenti e giovani laureati in Farmacia o CTF, occupando quattro 

diverse aule del Complesso del Polididattico di Viale delle Scienze. L’iniziativa ha avuto come obiettivo 
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quello di avvicinare gli studenti e i laureati dei Corsi di Studio in Farmacia e Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche al mondo del lavoro nell’ambito farmaceutico, cosmetico, nutraceutico e della ricerca. 

All'evento hanno partecipato l’Istituto Italiano di Tecnologia - ITT, di IRA – Istituto Ricerche Applicate, ed 

aziende leader mondiali del settore farmaceutico quali ManRos Therapeutics e Janssen. I delegati aziendali 

hanno relazionato circa gli obiettivi commerciali  e le esigenze del settore. In tale occasione, inoltre, le 

aziende hanno espresso un parere complessivamente positivo sulla adeguatezza della preparazione del 

laureato in Farmacia o CTF alle esigenze occupazionali. Infine sono intervenuti esperti dell’Ufficio 

Placement del Centro Orientamento e Tutorato, che hanno fornito importanti principi di job orienteering. 

L’incontro si è concluso con un vivace e proficuo dibattito. 

La Commissione AQ ha preso visione del Workshop in CADD (Computer-Aided Drug Design) organizzato, 

con la collaborazione di docenti del Corso di Studio, da rappresentanti degli studenti al Consiglio di Classe 

che si è tenuto in data 4 maggio e 8 maggio. Il Workshop ha avuto come obiettivo quello di far conoscere 

l'utilizzo degli approcci computazionali nella fase di progettazione in chimica farmaceutica, ed è stato 

rivolto in particolare a tutti gli studenti di Farmacia ed a quelli di CTF dei primi anni che hanno scelto 

l'orientamento tecnologico. I due seminari, organizzati a numero chiuso,  hanno visto la partecipazione di 

70 studenti. 

La Commissione AQ ha preso visione del programma relativo all’incontro programmato per il 29 maggio 

2017 presso la sezione di CTF con il Presidente e il segretario dell’Ordine dei Farmacisti di Palermo, Dott.ri 

D’Alessandro e Bilardo, con il Presidente degli Ordini dei Farmacisti di Agrigento e segretario della 

Federazione degli Ordini dei Farmacisti Italiana (FOFI, Dott.re Pace., e con il Presidente dell’Ordine dei 

Farmacisti di Trapani, Dott.re Galatioto.  Il Coordinatore riferisce che durante l’incontro è stato presentato 

il manifesto del corso di studio in Farmacia riformato, cui ha fatto seguito un interessante dibattito su come 

il nuovo corso di studio segua l’evoluzione della figura del Farmacista nel SSN. 

  

2. Valutazione della proposta di attivazione di corso di perfezionamento;  

La Commissione AQ proporrà al Consiglio di Dipartimento l’istituzione  di un tavolo tecnico allo scopo di 

decidere gli aspetti salienti del corso di perfezionamento da proporre entro febbraio 2018, quali titolo, 

argomenti delle materie da trattare, durata, eventuale riconoscimento di crediti formativi. 

   

3. Richieste studenti. 

Richiesta di doppio titolo di laurea tra due atenei europei. 

Il Coordinatore comunica ai componenti della Commissione AQ le informazioni riguardanti la possibilità di 

attivare dei corsi con doppio titolo di laurea soltanto previo accordo con docenti/ricercatori di atenei 

europei. Considerato comunque che la laurea in Farmacia, per normativa europea (DIRETTIVA 2005/36/CE 

DEL PARLAMENTO EUROPEO E DEL CONSIGLIO), permette di acquisire l’abilitazione alla professione di 

farmacista riconosciuta in tutti gli stati membri, non appare necessario porre in essere le attività che 

servono  per la realizzazione del doppio titolo, che di fatto è già riconosciuto. 

 
Cerimoniale di Laurea 



La commissione AQ propone che la Toga verrà indossata dal Presidente della Commissione di Laurea e dai 

Laureandi al momento della proclamazione. Sarà chiesto il patrocinio dell’ Ordine dei Farmacisti di Palermo 

per l’acquisto di 12 toghe. 

Alle ore 18:00, il Coordinatore dichiara chiusa la seduta. 

Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 


